
пролетарии всех стран, соеданяйтесь!

КРИСНОЕзнлмя
ОРГАН то м ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й 
№  161 (10828) Суббота, 11 июля 1959 года. Цена 20 коп,

Опыт передавиков— 
всем лесозаготовителям

Практика работы передовиков 
убедительно свидетельствует о 
yoKir^To отставание лесозаготовок 
в области — это не результат не
благоприятных климатических ус
ловий этого года, как об этом лю
бят поговорить руководители ряда 
предприятий, а. дрежде всего, их 
неумения по-настояптеМу органи. 
вовать дело. Ведь передовики 
производства работают в тех же 
условиях, встречаются с теми же 
трудностями, что и все лесозаго. 
товители. Но они всегда перевы
полняют свои задания.* Замеча
тельные мастера своего дела го. 
дами по крупицам накапливают 
ценный опыт, смело применяют 
передовые приемы. Их опыт — 
наше бесценное богатство, в его 
широком распространении — 
большой резерв для увеличения 
лесозаготовок.

Лебедчик Колпашевского лес
промхоза коммунист Евгений Ти
хомиров — один из первых в об. 
ласти . овладел крупнопакетным 
методом погрузки древесины на 
автомашины лебедкой. Это позво. 
лило значительно повысить про
изводительность труда, умень. 
шить состав звена, обслуживаю, 
щего лебедку, с семи до четырех 
членов.

Лесосека, где работает звено 
новатора, стала настоящей шко. 
лой передового опыта. Крупнопа. 
кетным, методом погрузки древе, 
сины овладели все звенья участ. 
ка. Широкое внедрение передово. 
го метода погрузки, а также дру. 
гих прогрессивных приемов поз. 
волило коллективу Колпашевского 
леспромхоза выйти в число пере
довых предприятий комбината 
«Томлес».

В Берегаевском леспромхозе 
хорошо известно имя тракториста 
Бориса Клинова, развернувшего 
соревнование за выработку в этом 
году на трактор С.80 Ш ,5  тыся
чи кубометров леса. Сейчас в лес
промхозе многие трактористы, пе. 
реняв опыт новатора, борются за 
достижение таких же результатов.

Однако на многих предприя4 
тиях комбината «Томлес» опы1| 
передовиков распространяется 
очень плохо. j

Нередко рядом с новаторам^ 
трудятся отстающие механизато. 
ры. Например, в Каргасокском 
леспромхозе, где работает знат1 
ный лесозаготовитель области 
Прокопий Говзан, многие тракто. 
ристы не вьшолняют норм.

Это происходит, прежде всего,; 
потому, что руководители пред-' 
приятий, партийные и профсоюз-1 
ные организации не ведут opra.f 
низаторской работы по внедрению! 
опыта новаторов, пустили это де.- 
ло на самотек. I

Механизаторы отстающего Ню- 
рольского леспромхоза, располо. 
женного в одном районе с Карга- 
сокским леспромхозом, не раз вы
ражали желание побывать в лесо
секах, где трудится П. Говзан, 
поучиться у него. Каргасокский 
райком партии больше года лишь 
обещает организовать такугб 
встречу. j

— Мы предоставлены самим 
себе, — рассказывает вальщик 
Пышкино.Троицкого леспромхоза 
тов. Кривцов. — Наши механиза. 
торы не знают об опыте не толь
ко лучших трактористов, валь. 
щиков, крановщиков области, но

и наших товарищей, работающих 
на соседних мастерских участках.

Об этом же рассказывают в 
своих письмах в редакцию меха
низаторы Нюрольского, Уткинско. 
го, Белоярского и некоторых дру. 
гих леспромхозов.

Комбинат «Томлес» н, прежде 
всего, его производственно.техни. 

„ческий отдел, слабо занимаются 
внедрением опыта передовиков. 
Комбинат надеется, что распро
странением опыта займется цент
ральное бюро технической ин. 
формации совнархоза, а то, в 
свою очередь, ждет помощи от 
комбината.

В течение трех лет перед на
ступлением зимы руководящие 
работники комбината охотно де. 
лятся планами внедрения санно. 
поездной вывозки леса автомоби. 
лямн. Каждый раз по этому пово
ду составляются приказы. Но 
этим и ограничиваются усилия 
руководителей комбината во внед. 
рении передового метода тран. 
спортировки леса. Ни в одном 
леспромхозе зимняя поездная вы. 
возка леса не организована.

Очень медленно внедряется 
опыт передовых предприятий 
страны по комплексной механиза. 
ции производственных операций 
на нижних складах. В наших лес. 
промхозах большинство работ по 
разгрузке, штабелёвке, раскатке, 
разделке древесины осуществ. 
ляется вручную.

В постановлении июньского 
Пленума ЦК КПСС указано, как 
на первоочередное и неотложное 
дело — в ближайшее время пол
ностью механизировать все лесо
заготовительные операции, работы 
на нижних складах, лесоперева
лочных базах и лесных биржах. 
Решению этой большой задачи 
будут способствовать глубокое 
изучение и быстрое внедрение 
опыта комплексной механизации 
лесозаготовительных работ, нако
пленного на передовых предприя
тиях страны.

Партийные организации долж
ны возглавить борьбу за техниче. 
ский прогресс, за внедрение всего 
нового, передового, что рождается 
в лесной промышленности.

Большая роль в осуществлении 
технического прогресса в народ
ном хозяйстве принадлежит проф. 
союзным организациям. Их перво, 
очередная задача — мобилизовать 
трудящихся на борьбу за внедре.- 
ние в производство новейших до. 
стижений науки и техники, про. 
грессивной технологии и передо, 
вого опыта. Между тем, обком ̂ 
профсоюза рабочих лесной, бу
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности и многие проф-; 
союзные организации леспромхо. 
зов работу по внедрению передо, 
вого опыта ограничивают общими! 
призывами. '

Решения июньского Пленума 
ЦК КПСС вызвали у лесозагото
вителей области новый прилив 
творческих сил. Ширится сорев. 
нование за досрочное выполнение 
семилетки, за технический про
гресс. В первых рядах соревну. 
ющнхся идут наши новаторы про
изводства. Они являются заст. 
рельщиками нового, быстро овла. 
девают новой техникой и передо
выми методами лесозаготовок. 
Опыт этих замечательных маете, 
ров своего дела должен стать до
стоянием всех лесозаготовителей.

Мощный турбогенератор

По почину Валентины Гагановой
МИНСК, 9 июля. (ТАОС). Замеча

тельный почин вышневолощкой пря
дильщицы Валентины Гагановой 
находит широкое распространение 
на промышленных предприятиях 
Белорусского совнархоза. Т ак, на
пример, передовая смена И. Богда
новича из ремонтно-строительного 
цеха Минского подшипникового за
вода, систематически перевыпол
няющая свои производственные за
дания, решила помочь соседней 
смене, которая не справлялась с за
даниями и серьезно тормозила рабо
ту завода. Лучшие рабочие этой 
смены Федор и Татьяна Лебедь пе
решли к отстающим. Свои усилия 
они направили на сплочение людей, 
повышение трудовой дисциплины. 
Личный пример и богатый опыт пе- 
редо1ВИКов,дали хорошие результа
ты. За короткий срок отстающий 
коллектив вышел из прорыва и стал

выполнять задания на 103— 105 
nponeHTOiB. Сейчас смена уверенно 
набирает темпы.

Патриотическое начинавие В. Га- 
гаиопей подхватили и станкострои
тели Минского завода автоматиче
ских линий. Здесь комсорг группы 
службы главного механика слесарь- 
ремонтник Г. Стасилевич перешел в 
отстающую бригаду, ведущую на
ладку агрегатных станков, и  орга
низовал там техническую учебу. В 
результате бригада стала выпол
нять сменные задания на 125 —  
130 процентов. На этом же заводе 
в отстающие бригады перешли сле
сарь И. Стельмах и мастер кузнеч
ного цеха Г. Огинский.

Последователи В. Гагановой есть 
и на Минской швейной фабрике 
имени Крупской, мотовёлоза1Воде, 
обувной фабрике имени Тельмана и 
других предприятиях республики.

В ы л о л я е н : хелли  злхеладхеи силоса.
Заготовлено 1.183ЗЫРЯНКА. (По телефону). Кол

хозники сельхозартели «Прогресс» 
одними из первых в области выпол
нили план закладки силоса из дико-

У б о р к а  у р о ж а я  
п р и б  л и ж а е т с  я
БЫСТРЕЕ ЗАВЕРШИТЬ РЕМОНТ 

ВСЕХ УБОРОЧНЫХ МАШИН '
☆  ☆

Поддерживаем почин 
Захара ХоДоренко 
и Ивана Демидова

ЛЕНИНГРАД. В предстоящем семилетии коллектив завода 
«Электросила» имени С. М. Кирова почти в четыре раза уве
личит выпуск турбогенераторов разных мощностей. Бу
дут созданы новые типы электрических машин и аппаратов, 
отвечающие последним требованиям народного хозяйства. В 
настоящее время в цехе турбогенераторов готовится к  испыта
ниям одна из таких машин с форсированным охлаждением 
мощностью 100 тысяч киловатт. В отличие от ранее вьшущен- 
ных новый турбогенератор обладает лучшими техническими 
данными, имеет меньшие габариты и вес.

На снимке: фрезеровщик В. В. Парамонов обрабатывает 
скосы ротора турбогенератора мощностью 100 тысяч киловатт.

(Фотохроника ТАСС).

Е Г О  В Е Л И Ч Е С Т В У  П А В Л У  I, 
К О Р О Л Ю  Э Л Л И Н О В

ЗЫРЯНКА. (По телефону). На
полях нашего колхоза зреет отлич
ный урожай. Теперь дело за нами, 
за комбайнерами, машинистами ла
фетных жаток, за теми, от кого за
висит успешная уборка урожая. Мы 
не должны повторять ошибок прош
лых лет, когда затягивались ароки 
уборки, допускались потери урожая.

До;рогие друзья, тт. Ходоренко и 
Демидов! Мы горячо поддерживаем 
вашу инициативу, чтобы убрать 
хлеб в сжатые сроки. Ваш призыв 
к комбайнерам области —  попру- 
дить'ся в этом году так, чтобы не 
допустить потерь хлрба, —  нашел у 
наших колхозников поддержку.

В прошлом году механизаторы 
нашего колхоза первыми в районе 
закончили уборку ржи на площади 
325 гектаров за 7 дней. Но этот 
срок можно еще сократить на день 
—  два.

Следуя вашему примеру, мы так
же будем бороться за высокую су
точную выработку. Берем обязатель
ство лафетной жаткой скашивать за 
сутки по 15— 20 гектаров ржи и от 
20 до 30 гектаров яровых хлебов, 
подбирать и обмолачивать ржи по

10— 12 гектаров, пшеницы ^  по 
15— 20, а на крупных массивах —  
по 20— 25 гектаров за сутки. За' 
10 рабочих дней скосим не менее 
200— 250 гектаров хлебов, . а ,их 
подборку и обмолот закончим через 
6— 8 рабочих дней после косовицы.

До уборки —  считанные дни. 
Механизаторы нашего колхоза еще 
и еще раз проверяют готовность 
техники к  работе, устраняют недо
делки. На днях думаем организовать 
пробный выезд в поле. Каждый из 
нас знает поля, па которых пред- 
СТ0.ИТ работать, составлены маршру
ты движения агрегатов.

Обращение Пленума ЦК КПСС ко 
всем трудящимся Советского Союза 
и постановление Пленума ЦК вдбх- 
но-вляют нас на новые трудовые де
ла. Мы уверены, что внесем свой 
вклад в успешное вьшолнение пла
нов первого года семилетки. Не по
жалеем своих сил в борьбе за боль
шой хлеб!

Ф. АРТЕМОВ,
комбайнёр.

М. ДМИТРИЕВ, 
машинист лафетной жатки колхоза 
имени Жданова Зырянского района.

К О Н Т Р А С Т Ы

Ваше Величество,
В адрес Верховного Совета 

СССР и лично в мой адрес посту
пают многочисленные обращейня от 
общественных и профсоюзных орга
низаций, деятелей культуры, от 
ученых, от отдельных граждан Со
ветского Союза и зарубежных стран 
с просьбой оказать содействие в 
предотвращении опасности, навис
шей над жизнью и свободой Мано- 
лиса Глезоса.

Общественное мнение Советского 
Союза проявляет глубокую тревогу 
за судьбу греческого прогрессивного 
общественного деятеля, националь
ного героя Греции Манолиса Глезо- 
'са, жизни и свободе которого угро
жает опасность.

Имя Манолиса Глезоса хорошо

АФИНЫ.
знают народы Советского Союза, ко
торые связаны с народом Греции со
вместно пролитой кровью в борьбе 
с фашистскими захватчиками. В 
борьбу за свободу и независимость 
своей родины Манолис Глезос внес 
свою славную лепту и о его подвиге 
хорошо известно всем советским лю
дям.

Руководствуясь соображениями 
гуманности, я считаю, Ваше Вели
чество, своим долгом довести до Ва
шего сведения мйение общественно
сти Советского Союза и со своей 
стороны прошу принять меры в це
лях освобождения Манолиса Глезо
са.

С искренним уваясением
К. ВОРОШИЛОВ.

Москва, Кремль.
9 июля 1959 г.

НОВАЯ СИСТЕМ А  
У Б О РК И  Х Л ЕБО В

ХАРЬКОВ, 9 июля. (ТАСС). Стар
шим научным сотрудником Харь
ковской опытной станции Украин- 
СК01Г0 научно-исследовательского 
института механизации и электри
фикации сельского хозяйства 
С. Я. Подлипенским разработан но
вый метод уборки зерновых куль
тур.

Хлеба окашиваются жаткой, обо
рудованной транспортером, которым 
скошенная масса подается в особую 
тележку. После заполнения тележка 
доставляется трактором на ток. 
Здесь она автоматически разгру
жается, и содержимое ее передается 
на стационарную молотилку. Тут же, 
на 'то ку , после обмолота солома 
скирдуется с помощью механизмов.

На опытной станции разработали 
конструкцию нео|бходимых для этого 
машин, а для обмолота зерна на 

току использовали молотилку при
цепного комбайна.

Первые опыты показали ряд пре
имуществ новой технологии. Общий 
объем перевозок, включающий траи- 
спортировку зерна, соломы и пере

движение по полю комбайнов, 
тракторов и автомашин, сокращает
ся на 40— 45 процентов. ■ Одновре
менно значительно снижается по
требность в энергетических мощно
стях. Примерно на 20 проце-нтов 
уменьшается и количество рабочей 
силы, так как весь процесс жатвы,, 
транспо1ртировки скошенного хлеба, 
его обмолот и скирдование соломы 
производится в едином потоке. При 
этом молотильным агрегатом может 
управлять один человек.

Такая технолопия может быть 
применена как на уборке зерна в 
полной спелости, так и при во'ско- 
вой спелости хлебов. В последнем 
случае скошенная масса подбирается 
в тележку из валков.

Важным преимуществом является 
и то, что одновременво с косовицей 
или подбором валков поле освобож
дается от соломы, резко снижаются 
потери зерна, так как сокращается 
количество его перегрузок.

Во время предстоящей жатвы но
вый метод будет применен в произ
водственных условиях.

НовЫе повЫшеннЫе обязательства
Повышенные обязательства по 

досрочному выполнению семилетки 
приняли рабочие и служащие пред
приятий Костромского экономиче
ского района. Осуществление наме
ченных ими мероприятий позволит в 
целом по промышленности совнархо

за досрочно, в 1963 году, достиг
нуть уровня производства валовой 
продукции, запланированного на 
1965 год, и вьгаолнить семилетнее 
задание по объему валовой продук
ции к  1 мая 1965 года.

(ТАСС).,

Расширение производства 
крупш ш х и бобовых 

культур

растущих трав, 

тонны сочного корма, что составляет 

118 продентоБ к  плану.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
а о ш в щ  перед колхозами и совхо
зами задачу —  больше производить 
зерновых, бобовых и крупяных 
культур. Заготовка их. за семилетие 
возрастет на несколько сот тысяч 
тонн в год. Значительно увеличится 
производство проса, гречихи и бо
бовых культур в Российской Феде
рации и на Украине, в Белоруссии 
расширятся посевы гречихи. Высо
кокачественные сорта проса будут 
выращиваться в Казахстане.

В ближайшие два года намечается 
осуществить повсеместный переход 
к посеву крупяных и зернобобовых 
культур семенами районированных 
сортов, что обеспечит не только по
вышение урожаевд но и улучшение

качества продуктов. На селекцион
ных и опытных станциях оргаши- 
зуется выведение новых сортов 
этих культур —  более урожайных, 
имеющих лучшие техиологичеокие и 
пищевые качества. В научных уч
реждениях Всесоюзной, Украинской, 
Белорусской, Казахской и Азербай
джанской академий сельскохозяйст
венных наук будут созданы лабора
тории по механизации возделывания 
и уборки крупяных и зернобобовых 
растений.

На заводах пищевой промышлен
ности уже в этом году организуется 
производство новых видов крупы 
повышенного качества. (ТАСС)'.

Хороши нынче хлеба в колхозах 
«Памяти Кирова», «Красное знамя», 
«Комсомолец», имени Сталина, име
ни Калинина Асиновского ’ района. 
КолхО|Зные механизаторы готовятся 
к их уборке.

Крепкий, работоспособный кол
лектив механизаторов сложился р 
сельхозартели имени Калинина; во 
главе его стоят опытные бригадиры 
В, Лебзак и 3. Ляшков, трактори
сты, комбайнеры и другие механи
заторы. Тт. Лебзак и Ляшков хорошо 
подготовили технику к  уборке уро
жая. Все семь комбайнов готовы к  
выходу в поле. Почти полностью 
подготовлены к  работе лафетные 
жатки, подборщики, льнотеребилки, 
зерноочистительные агрегаты.

Правление колхоза заранее поза
ботилось о подборе ка,дров. Каждый 
из механизаторов знает, на какой 
машине он будет работать.

По-хозяйски готовятся к  уборке 
богатого урожая колхозники колхоза 
имени Сталина. ^ Здесь все 11 ком
байнов хорошо отремонтированы. На 
каждый из них подобраны комбай
неры. Механик колхоза А. И. Глин
ский с механизаторами еще раз про
веряет качество подготовки техники, 
подбирает необходимые запасные ча
сти, инструмент. Колхозные куз
нецы ведут ремонт простейших убо
рочных и зерноочистительных ма
шин.

Завершают подготовку к  уборке 
нового урожая в сельхозартелях 
имени Левина, «Комсомолец», «40 
лет Октября».

Совсем иное положение в некото
рых других колхозах. Рук01впдители 
сельхозартелей имени Жданова, 
«Памяти Кирова» плохо организова
ли ремонт техники, не заботятся о 
своевременном комплектовании аг
регатов уборочных групп. Здесь не 
отремонтированы комбайны, жаткг^ 
простые уборочные машины и ин
вентарь.

Многие руководители колхозов не 
обращают внимания на подготовку 
сушильного хозяйства, транспорт
ных средств. В сельхозартели «40 
лет Октября» все 8 комбайнов от
ремонтированы, на них подобраны 
в основном опытные комбайнеры. А 
вот о ремонте жаток правление за
ботится плохо. Из 5 жаток готовы к  
работе только 2. На жатки не по
добраны машинисты. Здесь медленно 
ремонтируется сушильное хозяйст
во, колхоз не обешечен мешкота
рой. •

Не проявляют должной заботы о 
быстрейшем завершении ремонта 
техники руководители Асиновской 
РТС. Станция плохо обеспечивает 
колхозы необходимыми материала
ми.

В колхозах «Родина», «Красная 
звезда» и некоторых других не 
хватает комбайнеров.

В большинстве колхозов сушилки 
все еще завалены прошлогодним му
сором, а к  ремонту зерноочиститель
ных машин колхозы совсем не при
ступали.

И. ФЕДОРОВ.

Самотеком
КРИВОШЕИНО. (По телефону).

Положение с ремонтом уборочной 
техники в районе крайне треюож-ное^ 
Скоро надо выводить жатки и вом' 
байны на шля, а в колхозах района 
отремонтировано лишь 29 комбай
нов из 98, 12 жаток из 38, лафетов 
7 из 27, 26 подборщиков из 65, из 
17 льнотеребилок отремо-нтировано 
5.

Совершенно. не организован ре
монт уборочной те.хники в колхозе 
имени XX съезда партии. Из 8 ком
байнов к  работе не подготовлено ни 
одного, к  ремонту жаток здесь не 
приступали. В колхозе имени Ка.чи- 
нина из 12 комбайнов отремонтиро
вано только два, ремонт лафетов не 
начат, из двух льнотеребилок готова 
одна. Такое же положение в колхозе 
имени Свердлова, где на ходу толь
ко два комбайна из 12.

Подобных примеров можно призе-’ 
сти еще много. Непонятную позицию 
заняли председатели названных 
колхозов тт. Вайвод, Татаринов,' 
Юшко. Они не заботятся о том, что
бы быстрее завершить ремонт убо
рочной техники, пустили это дело 
на самотек.

Большая доля вины за срыв ре
монта комбайнов II других убороч
ных машин ложится на руководите
лей Кривошеинской РТС. Ее дирек
тор т. Абраменко считает, что 
подготовка уборочных машин к  
работе —  дело не РТС, а колхозов. 
Эта порочная практика привела к  
тому, что работники РТС качество 
ремо'нта перестали коитролировать, в 
колхозах не показываются по 3— 4 
месяца. Ни один из механиков, ни 
главный инженер РТС в колхозах за 
посдеднее время не были, ходом ре
монта комбайнов не интересовались. 
Инспектора-контролеры РТС М. Вят
кин и  А. Левко тоже до сих пор не 
побывали ни в одной колхозной ма
стерской или кузнице, не посмотре
ли, каково качество ремонта убороч
ной техники.

РТС неудовлетворительно обеспе
чивает колхозы запасными частями. 
Тов. Абраменко подготовку к  уборке 
урожая не считает своим делом. И 
эта позиция директора РТС не нахо
дит осуждения со стороны райкома 
КПСС и райисполкома.

П. ЕГОРОВА.

Завершают подготовку 
к уборке урожая

Уборочная площадь одного из 
крупнейших в Парбигском районе 
колхоза имени Сталина составляет 
3.100 гектаров. Готовясь в. сжатые 
сроки и без потерь убрать урожай 
первого года семилетки, механизато
ры артели стараются быстрее закон
чить ремонт техники. Они отремон
тировали 7 комбайнов и одну льно
теребилку. На днях выйдут из ре
монта три жатки и еще одна льно
теребилка. Заведующий колхозной 
механической мастерской Констан
тин Танцев придирчиво проверяет 
качество ремонта каждой машины.

свои ма- 
Крючков и

На отлично подготовили 
шины комбайнеры П.
Н. Бажанов.

Во всех бригадах колхоза актив
но готовятся к  встрече нового уро
жая зерновых. Кладовщики Лидия 
Козлова, Раиса Жунда и другие очи
стили и продезинфицировали склад
ские номещения. В первой и во 
второй бригадах колхоза строятся 
новые вместительные склады под 
зерно. Строительная бригада тов. 
Чистякова борется за то, что;бы до 
начала уборки урожая сдать в экс
плуатацию новое большое зерно
хранилище. А. КАРАТАЕВ.

На Выставке достижений народного 
хозяйства СССР

< г
и
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Ha демонстрационном поле павильона ремонтно. 

технической станции ежедневно проводится показ 
новой сельскохозяйственной техники.

На снимке: сотрудник Казахского института ме
ханизации и электрификации сельского хозяйства

Иван Логинов, сконструировавший дистанционное 
и копирующее устройство для работы Трактора 
без тракториста, рассказывает экскурсантам вы
ставки о работе трактора без тракториста.

(Фотохроника ТАСС),
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ПЕРВЫЕ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫЕ СУДА В СИБИРИ
Железобетон — - цреарасяый стро

ительный материал. Благодаря сво
ей огнестойкости, про1тао:сти, долго
вечности он нашел самое широкое 
применение в строительстве. !Внед- 
рение железобетона в строительст
во позволяет экономить большое ко
личество металла, лесоматериалов, 
уменьшить трудовые затраты, сни
зить стоимость строительства.

Суда из железобетона... На пер
вый взгляд это может показаться 
неправдоподобным. Но именно такие 
суда уже спускают на воду некото
рые судостроительные заводы и 
верфи нашей страны-

Особенно целесообразно приме
нять железобетон для строительства 
стояночного флота (дебаркадеры, 
брандвахты, понтоны, водные стан
ции и т. д.).

Железобетонные суда значитель
но долговечнее деревянных и сталь
ных. Если предельный срок службы 
деревянного корпуса судна соста
вляет 10 лет до капитального ре
монта и  '8  лет после капитального 
ремонта, стального корпуса —  соот
ветственно 20 и 15 лет, то срок 
службы железобетонных судов до
стигает 70 и  более лет, причем, ка
питального ремонта корпуса не тре
буется.

Согласно семилетнему плану, в 
СССР будет построено свыше 
1.500 железобетонных судов.

Первые железобетонные суда 
строятся и в Сибири.

Для строительства такого флота 
в этом году начата реконструкция 
Батуринской судоверфи, вьшускав- 
шей ранее' деревянные суда.

Реконструкция предприятия эко
номически выгодна. Для строитель
ства новой верфи железобетонного 
судо1Строения потребовалось бы 25 
■—  30 миллионов рублей. Для ре
конструкции же нашей судоверфи 
потребуется средств вдвое меньше.

К 1963 году на судоверфи будет 
закончено строительство участка 
железобетшшото судостроения. На 
участке создается цея из пенобе
тонных блоков, в котором будет 
осуществляться полный цикл по
стройки железобетонного судна, на
чиная с арматурных работ и кончая 
ебо‘ркой судов из отдельных сек
ций.

' На нашей судоверфи решено 
строить суда сборным методом. При 
этом методе корпус судна делится на 
секции (бортовые, палубные и по
перечные переборки). Секции бето
нируются не на стапелях, а в спе
циальных формах.

После затвердения бетона секции 
передаются при помопщ крана на 
стапельные места, где происходит 
их оборка. В процессе бетонирова
ния секций выпускаются оголенные 
стыки арматуры, которые при 
обюрке секций скрепляются элек
тросваркой. Стыки секций закрыва
ются опалубкой и бетонируются.

Сборный метод позволяет уско
рить затвердение бетона. Бетон 
набирает прочность в течение 28 
дней при обычной температуре ок
ружающей среды. Однако при про- 
парировавии бетонной массы при 
температуре 80 градусов, что воз
можно только при сборном методе 
строительства, процесс затвердения 
бетона длится всего 25— 28 часов.

Весь цикл постройки судна будет 
проходить в здании цеха железобе
тонного судостроения, что позволит 
в климатических условиях Сибири 
выпускать железобетонные суда 
круглый год.

Кроме строительства этого цеха, 
нашему коллективу предстоит пост
роить в ближайшее время стапель
ную площадку для хранения 20 го
товых судов в зимнее вре1мя, спус
ковое устройство с балансирными 
балками, пирс для выгрузки многих 
тысяч тонн гравия и песка и  дру
гих инертных материалов, устано
вить новые механизмы для транс
портировки этих и  других материа
лов.

Почти все процессы будут механи
зированы, рабочие станут работать в 
теплых цехах круглый год. Это поз
волит значительно повысить произ
водительность труда.

Не дожидаясь полной реконст
рукции судоверфи, мы приступили к  
строительству первых железобетон
ных судов уже весной этого года.

Перед этим группа рабочих и 
инженерно-технических работников 
побывала на волжских верфях, ос
воивших выпуск железобетонных

судов, где училась новому делу. К  
марч? на территории верфи были 
построены време.нные арматурная 
мастерская, бетоносмесительный 
узел, пропарочные камеры, полигон 
для бетонирования секций в летних 
условиях. В настоящее время желе
зобетонный участок готовит к  сда
че в эксплуатацию первые два же
лезобетонных дебаркадера, которые 
будут установлены на Новосибир
ском водохранилище и в городе Ом
ске. Строительство первых железо
бетонных судов подходит к  концу. 
Это будут первые суда такого типа, 
построенные в Сибири.

Коллектив участка под руковод- 
ство-м главного инженера судоверфи 
И. Н. Шестакова и цастера Ф. А. 
Уэмма приложил много усилий, что
бы в трудных условиях оборудовать 
участок всем необходимым и подго
товить к  сдаче первые корпуса су
дов.

Замечательных трудовых успехов 
добились арматурщики Ф. А. Онн- 
щук, И. Я. Лау, бетонщики С. Ф. 
Струк, М. Л. Каспер, судосборщик 
Т. К. Илисон, которые в короткий 
срок освоили новые профессии и 
сейчас выполняют нормы на 170—  
180 процентов.

В настоящее время на верфи раз
рабатываются меродриятия по до
срочно м:у вьшолнению семи летнего 
Плана строительства железобетон
ных судов. Мы решили закончить 
семилетний план за 6 лет и  дать 
сверх плана 30 железобетонных де- 
баркадеро'В и брандвахт'. В первом 
году семилетки судоверфь выпустит 
четыре железобетонных дебаркадера 
сверх плана.

С большим подъемом встретили 
мы реше^ння июньского Пленума ЦК 
КПСС, который обсудил важнейшие 
вопросы технического прогресса в 
нашей стране. К этому важному со
бытию в жизни партии и народа 
коллектив верфи выполшл полуго
довой план по выпуску валовой 
продукции, а до конца месяца дал 
на сотни тысяч рублей продукции 
сверх плана.

Л. ЛЕЗИН, 
директор Батуринской пудо- 

* верфи.
Асиновский район.

На снимке: карьер по добыче формовочных Песков Туганско- 
го месторождения. Еще недавно формовочные пески завозились 
на предприятия области из Украины. Стоимость тонны такого 
песка была высокой. Местные пески стоят в 5 —6 раз дешевле. 
Сейчас томские предприятия обеспечиваются формовочными 
местными песками.

Фото к. Багаевой.

Областные курсы пропагандистов
в  г. Томске проведены облает- идеологической работы в области 

ные курсы пропагандистов. На них К  чтению лекций и докладов бы- 
занималось более 300 человек. Про- ли привлечены научные работники 
пагандисты прос.чушали доклады и вузов, руководящие работники обко- 
лекции по вопросам марксистско- ма партии, облисполкома, совнар- 
ленинскои теории, о задачах про- хоза. Пропагандисты обменялись 
мышленностй, сельского хозяйства, опытом работы.

Еетх, годовой : п лат !
Бригада гослова Парабельского ; возможности, коллектив бригады 

рыбозавода (бригадир Н. Ф. Коста- |взял обязательство до конца года 
рев1 к  1 июля закончила годовой ; сдать государству 200 центнеров 
план добычи рыбы. Подсчитав свои ‘ рыбы сверх плана.

Вальцовая мельница
На днях колхозники сельхозарте

ли «Прогресс» закончили строи
тельство и сдали в эксплуатацию 
первую в Зырянском районе валь
цовую мельницу.

На строительство нового мельнич
ного агрегата колхозом затрачено 
70 тысяч рублей. Производитель

ность этой мельницы —  две тонны 
муки в час.

Л. ВОЙТЕНКО.

Нсгвые .книг

Вопросами технического прогресса заниматься 
постоянно, квалифицированно

Июньский Пленум ЦК КПСС яв
ляется брльшим событием в жизни 
каждой партийной организации. 
Пленум ЦК призвал партийные ор
ганизации возглавить борьбу за 
технический прогресс, конкретнее и 
целеустремленнее заниматься вопро
сами комплексной механизации про
изводственных процессов, поддер
живать и внедрять в производство 
все прогрессивное и передовое, ре
шительно вести борьбу с проявле
ниями косности, с пренебрежитель
ным отношением к  новой технике 
и опыту новаторов.

После XXI съезда партии на Кар- 
гаеокском рыбозаводе стали больше 
уделять внимания вопросам техни
ческого прогресса, работе с рацио
нализаторами. В цехах механизиро
ваны выгрузка и погрузка рыбы, 
соли.

ИА НОВОМ 
КОНВЕЙЕРЕ

Однако сделано пока очень мало. 
Деятельность партийного бюро 
сейчас должна быть направлена на 
то, чтобы ускорить механизацию 
трудоемких работ на предприятии, 
обеспечить досрочное выполнение 
семилетнего плана по рыбодобыче. 
Но партийное бюро и его секретарь 
тов. Сенчило недостаточно занима
ются вопросами технического про
гресса. За весь 1958 год и первую 
половину этого года на партийных 
собраниях эти важные вопросы не 
обсуждались. Давно уже устарело 
оборудование на заводе, слишком 
маломощным яв.ляется рыбодобыва
ющий флот, но ни партийная орга
низация, ни руководители завода 
по-настоящему эти вопросы не ре
шают. Главный инженер рыбозавода

член КПСС тов. Бекшенев неопера
тивно решает многие вопросы, свя
занные с улучшением работы меха
нических мастерских. В результате 
некачественно и медленно в.едется 
ремонт судовых двигателей.'

Партийное бюро неглубоко ана
лизирует технико-экономические по
казатели предприятия, не ведет ре
шительной борьбы с браком, не при
нимает мер к  тому, чтобы подтянуть 
отстающие бригады гослова до 
уровня передовых.

Руководствуясь решениями июнь
ского Пленума ЦК КПСС, партийное 
бюро завода доллено внедрением но
вой техники заниматься постоянно, 
квалифицированно.

Н. ЕМАНУИЛОВ.

Материалы по вопросам 
геологии Сибири

Вышли из печати «Известия Том
ского политехнического института 
имени С. М. Кирова», которые со
держат материалы по вопросам гео
логии Сибири.

Значительное место в томе зани
мают работы по методике разведки 
угольных месторождений.

В томе опубЛ'Икованы работы том
ских ученых А. А. Белицкого, Л. Л. 
Халфина, И. В. Лебедева, Р. Н. Бе
недиктовой, А. А. Курбатовой, 0. А. 
Бетехтиной и других.

М 3 журнала „Физика"
в  очередном номере научно-тех

нического журнала «Известия выс
ших учебных заведений» —  «Фи
зика» 3 опубликованы работы 
физиков высших учебных заведений 

Москвы, Ленинграда, Киева, Одес
сы, Куйбышева, Свердловска, Ир
кутска, Каза'НИ, Харькова и Киши
нева. Опубликованы работы томских 
физиков: В. Д. Кучина «Пробой 
твердых диэлектриков в неравно
мерном поле», Ю. А. Короленко «К 
тепловому расчету стрежневых шун
тов», В. А. Преснова и к. Р. За
сыпкиной «О механизме выпрямле
ния переменного тока на контакте 
полупроводника с металлом с ис
кусственным запорным слоем», В. А.

H R  С П Л Я В Е  Д О Р О Г  К Я Ж Д Ы Й  Д Е Н Ь

¥Й1
и  <

. К "
« * ‘ ' I

Ш

Нина Тихомирова и сорок ее 
подруг всего третий день работа
ют на новом калошном конвейере 
Томского завода резиновой обуви. 
Он сдан в эксплуатацию 9 июля. 
С его ленты будет сходить еже
дневно 2.500 пар резиновой обу
ви.

На снимке: Нина Тихомирова 
на сборке калош.

Фото А. Павлова,

Вместо выгоды— 
большие убытки

Правильно грузить лес 
на саморазгружающиеся 

баржи
В последние годы флот Обского 

бассейна пополнился новыми само- 
разгружающимися баржами системы 
Луковицкого. Баряси эти значитель
но удобнее и экономичнее обычных. 
Только за один цикл разгрузки та
кой баржи экономится около тыся
чи рублей.

Однако эта экономия почти пол
ностью пропадает из-за того, что 
много средств затрачивается на ре
монт барж.

Это происходит из-за нарушения 
элементарных правил технологии 
при подготовке пучков к  погрузке 
барж плавучими кранами. Лес зача
стую подбирается неодинаковой 
д.чины, торцы бревен не выравнива
ются, и во время выгрузки бревна 
скатываются неравномерно: первы
ми скатываются те, которые нахо
дятся ближе к  стойкам, а верхние 
падают на наклонные брусья ферм 
и ломают их.

Из-за различной длины бревен 
при погрузке пучок становится поч
ти вертикально, и при опускании на 
баржу длинные бревна часто попа
дают одним концом под ферму бар
жи и выворачивают брусья ферм. 
Отдельные бревна иногда выпадают 
из пучка и, падая на палубу, лома
ют наклонные брусья. В резуль

тате многие саморазгружающиеся 
баржи с диаметральными фермами 
получили серьезные повреждения. 
Стоимость ремонта только барж 
«Буг» и «Тура» составила свыше 
17 тысяч рублей.

На неправильную погрузку барж 
неоднократно указывалось кранов
щикам, начальникам рейдов и ди
ректорам сплавконтор, однако мер 
для устранения недостатков при по
грузке судов до сих пор не приня
то. Комбинату «Томлес» надо наве
сти порядок в погрузке саморазгру- 
жающихся барж.

М. ЧЕРНЕНОК,
инспектор судоходства 

Томского участка.

Одну баржу грузят 
...три дня

Слаженно работает коллектив 
Вертикосовского рейда Обского 
сплавного участка. Все баржи с 
круглым лесом грузятся досрочно, 
за 20 часов вместо 36 по норме. В 
прошлую навигацию баржи здесь 
часто простаивали. В текущем году 
в транспортную линию внесены 
конструктивные изменения. Это да
ло возможность резко поднять про
изводительность линии.

Ликвидировал отставание погру
зочных работ и коллектив Канас- 
кинского рейда. В июне здесь 9 
барж из 10 погружены с опереже
нием графика.

Но некоторые сплавные участки и 
рейды Каргасокского леспромхоза 
работают плохо. План приплава дре

весины во втором квартале не вы
полнен.

Ниже своих возможностей отгру
жает древесину Васюганский сплав
ной участок. По вине начальника 
участка тов. Донского и технорука 
тов. Кузменко майский и июньский 
планы сорваны. Руководители сплав
ного участка не организовали вывод 
плотов из Славгородской запани на 
рейд Кимжар, и в результате баржа 
«Даугава» грузилась три дня. 
Столько же простояла в ожидании 
леса баржа Хг 884. Сплавной уча
сток запоздал с зачисткой древесины 
по берегам реки Васюган. Вода бы
стро спадает, и бо.тьшое количество 
древесины может остаться на лугах.

Ю. ЛОБАНОВ, 
диспетчер Каргасокского 

леспромхоза.

Имеющиеся 
возможности 

не используются
в  прошлую навигацию на Усть- 

Тымском рейде Каргасокск'ого лес
промхоза очень медленно грузились 
баржи лесом. Главная причина за
ключалась в неблагоприятных при
родных условиях.

Бассейн реки Тым имеет незначи
тельное понижение в сторону Оби. 
При высоком уровне воды в Оби ее 
приток поворачивает вспять. Обская 
вода поднимается по Тыму на 15 
километров и по низинам уходит в 
протоку Милю. Даже небольшой ве-

! тер гонит лес, сплавляемый по Ты- 
: му, обратно.
I Работники рейда предложили из
менить технологию сплава. В эту 
навигацию мы попросили открыть 
рейд у поселка Змеиное, куда лее, 
сплавляемый по Тыму, поступает 
беспрепятственно.

Началась погрузка. Условия рабо
ты оказались очень хорошими. Каж
дая баржа теперь грузится за 2 0 —  
24 часа— на несколько часов рань
ше графика. Хорошо используется 
плавучий погрузочный кран. За сме
ну им грузят не 400 кубометров 
древесины, как это было раньше, а 
900— 950 кубометров. При наличии 
судов под погрузкой бригады 
тт. Тухова и Попова значительно 
перевыполняют смецные задания.

Но благоприятные условия ис
пользуются очень плохо. За первую 
декаду июля мы могли погрузить 
10 барж, а речники нам дали под 
погрузку лишь 4 судна.

Вода скоро пойдет на убыль. При
дется переводить рейд снова на 
Усть-Тым. Спрашивается, зачем бы
ло открывать его в Змеином, тра
тить средства на .оборудование, если 
баржи подаются . с большими пере
боями? Такими темпами мы могли 
работать и на старом месте.

Если на рейд будет подаваться 
каждые сутки по барже, то к  16 
июля мы отгрузим не менее 65 ты
сяч кубометров древесины.

ЗУБКОВ,
технорук.

ТУХОВ, ПОПОВ, 
бригадиры Усть-Тымского рейда 

Каргасонского леспромхоза.

гиш и/са а Настольная книга для 
сибирских садоводов

Жданова и В. Ф. Конусова «К тео
рии структуры бинарных кристал
лов», Й. Г. Преображенского «Пол
ная интенсивность спектральной 
линии, излучаемой в 01птически 
плотном неоднородном источнике 
света», И. С. Филатова «Влияние 
пористости на электрофизические 
свойства керамики» и другие.

„Ученые записки"
Вышел из печати том 31 «Уче

ных записок» Томского государст
венного университета имени 
В. В. Куйбышева по вопросам поли
тической экономии и философии.

Сборник открывается работой 
К. И. Могальницкой «Государствен
ные закупки сельскохозяйственных 
продуктов и их роль в развитии 
колхозного производства».

Опубликованы работы А. А. Сер
геева «К вопросу об эко'Номиче'Ской 
природе оплаты труда в колхозах», 
К. В. Волкова «Ленин о характе
ре экономических связей Между го
родом и деревней в переходный 

период от капитализма к  социализ-, 
му», П. И. Скороспеловой «К 
воиросу о сущности закона плано
мерного, пропорционального разви

тия народного хозяйства», А. А. 
Сергеева «Некоторые практические 
вопросы оплаты труда в колхозах», 
М. П. Евсеева «В. В. Куйбышев о 
соцпалистическом планировании» и 
другие.

Сибирское плодоводство выходит 
на широкую дорогу товарной отрас
ли хозяйства. Садоводы —  ученики 
и последователи И. В. Мичурина в 
Сибири —  в результате многолет
них трудов доказали, вопреки суще
ствовавшему ранее мнению, что в 
условиях Сибири можно выращи
вать в открытом грунте многие пло
довые культуры —  крупноплодные 
яблони, вишни, сливы и даже вино
град. Более 50 сортов яблонь выра
щивается только в пределах Том
ской области. А ведь еще четверть 
века тому назад серьезная поста
новка вопроса о плодоводстве в 
области не находила широкой под
держки.

Успехи елдоводов-мичуринцев, 
до'стижения научных учреждений, 
опыт колхозов убедительно говорят 
о том, что настала пора создавать 
плодово-ягодные сады на широкой 
производственной основе в колхозах 
и совхозах.

Автор рецензируемой книги*) 
А. Л. Тяжельников относится к  чис
лу тех садоводов, которые давно 
уяснили себе эту идею и встали на 
путь настойчивого претворения ее в 
жизнь.

В разделах книги  приводится 
краткое описание успехов передо
вых хозяйств Сибири в развитии са
доводства, описываются опыт орга
низации плодово-ягодного сада, и 
питомника важнейших райониро
ванных сортов яблонь и ягодников, 
агротехника этих культур, способы 
восстановления запущенных и ча
стично поврежденных садов, защи
ты от вредителей и болезней и ор
ганизация труда по уходу за пло
дово-ягодными культурами.

В книге подчеркивается не
обходимость создания смешанных 
садов с плодовыми и ягодны
ми культурами, проверенных 
районированных сортов, и уме
лый выбор места под сад. Соче
тание плодовых и ягодных культур 
в саду позволяет с наибольшей про
дуктивностью использовать его пло
щадь. Труд садовода только в 
том случае оправдает себя, если сад 
заложен на участке с пригодными 
почва'ми, удобным рельефО'М, доста
точно глубоким уровнем грунтовых 
вод, с близким расположением 
источника хорошей пресной воды 
для полива.

В налаженном плодово-ягодном 
хозяйстве нужно уметь производить 
и необходимый посадочный мате
риал. СпЬциальная глава «Плодовый 
питомник» знакомит с техникой вы
ращивания саженцев.

Раздел о сорФах яблонь представ
ляет большой интерес. Не ограни
чиваясь проверкой имеющегося 
сортового фонда, автор рекоменду
ет настойчиво продолжать вы
ведение новых сортов с тем, чтобы 
создать в конце концов настолько 
пластичное садоводство, чтобы вы
вести его из повышенной зависимо
сти от местных условий. В конце 
раздела дана сжатая характеристика 
основного районированного для 
Томской об.части сортимента яб
лонь. Приведены описания пяти 
сибирских сортов яблони (ранетки), 
семи крупноплодных (двух — ран
него созревания, двух —  осеннего 
и трех —  позднего).

Закладке и агротехнике плодово
го сада и разведению ягодников по 
справедливости уделено в книге са
мое большое внимание. Все затра
гиваемые здесь вопросы в одинако
вой мере важны и интересны. Наи
больший интерес представляет ори
гинальная «северная» форма кроны, 
разработанная А. Д. Тяжельнико- 
вым. Эта форма кроны занимает 
промежуточное пололгение между 
стланцевой и обычной, кутовой, или 
штамбовой. За последние годы 
преимущества «северной» кроны

*) А. Д. Тяжельников «Сибир
ский плодово-ягодный сад и пи
томник». Издательство Томского 
университета, стр. 153, цена 
6 руб. 70 коп.

подтверждаются практикой сибир-< 
ского плодоводства. Очевидно, в бу-< 
дущем она придет во многих обла
стях на смену существующих форм 
для сибирских сортов яблони.

в  некоторых хозяйствах по раз
ным причинам происходят повреж
дение и частичная гибель плодовых 
деревьев и ягодных кустарников- 
Чаще, такие случаи наблюдаются 
там, где имелись крупные наруше
ния агротехники. Опыт передовых 
садоводов учит, что . такие сады 
можно восстановить и сделать доход
ными. Вырезка усохших ветвей и 
стволов, специальная обработка, ран, 
обновление отдельных растений, вы
сокий уровень агротехники и введе
ние севооборота дают возмож
ность в короткий срок преодолеть 
запущенность и добиться высокой 
товарности такого сада. Этому воп
росу посвящена отдельная глава 
книги.

Описанием предупредительных и 
истребительных мер борьбы с вре
дителями и бо.чезнями сада завер
шается описание технической сторо
ны ухода за плодово-ягодным садом. 
Обращает на себя внимание 
один из простых и эффективных 
способов борьбы с плодожоркой' яб
лонь —  введение в К1(рну ветвей 
какой-либо лиственной породы, 
опудренных после обрызгивания во
дой гексахлораном. Пылинки гекса
хлорана, прилипая к  мокрой листве, 
после засыхания остаются на ней, 
отпугивая бабочек плодожорки, к о г  
да они откладывают яйца.

Большую помощь колхоэно'му и  
совхозному садоводу окажет также 
глава IX  —  «Организация труда по 
уходу за плодово-ягодными культу
рами». Здесь приведены пршерные 
нормы нагрузки в гектарах на ра' 
ботинка садовой бригады или звена 
в зависимо,сти от возделываемых 
плодовых или ягодных культур, 
указаны организация работ, порядок 
использования рабочей силы и дан 
примерный расчет затрат живой и 
тягловой силы на один гектар са
да по видам работ.

Завершающая глава книги пред
назначена для садово'дов коллектив
ных, пришкольных и  приусадебных 
садов. Автор дает примерные схемы 
плодовых садов —  коллективного, 
приусадебного, пришкольного, уде
ляя последнему наибольшее внима
ние.

Книга А. Д. Тяжельникова снаб
жена примерными нормами выра
ботки , на садовых работах, что 
представляет также большую цен
ность для колхозов и  совхозов, 
впервые развертывающих эти рабо
ты. Составление таких норм яв
ляется результатом Обобщения мно
голетнего опыта Алтайской зональ
ной плодово-ягодной станции.

Для начинающего сибирского са
довода книга явится на первых по
рах повседневным руководством в 
работе, для более опытного —  
надежным советчиком и справочни-: 
ком.
Книга А. Д. Тяжельникова отвечает 

прежде всего интересам томских са
доводов, но неменьшую пользу при
несет она и для садоводов других 
областей Сибири. Поэтому едва ли 
тираж 12.500 экземпляров удовлет
ворит запросы всех интересующих
ся садами сибирских читателей.

Недостатком книги является 
неразъясненность специальных са
доводческих терминов: «срезать на 
шип», «вырезать на кольцо», «пин
цировать», «привой», «подвой» и 
другие. В особом приложении нулс- 
но было бы дать пояснение этим 
названиям.

В книге нет лишних мест, но по
полнить некоторые разделы было бы 
желательно. Хотелось бы, чтобы ав
тор познакомил читателя с ос
новами современных методов сслек- ’ 
ционной работы в садоводстве. Это 
содействовало бы росту селекционе- 
ров-садоводов.

Н. ТЮМЕНЦЕВ,
доцент Томского университета.

На Нозотульском 
металлургическом заводе

ТУЛА. Новотульский металлургический завод расширяется За 
семилетие будут сооружены агломерациониообогатительная фабри
ка, сталеплавильный, прокатный и другие цехи. Сейчас строится 
агломерационная фабрика, первая очередь которой должна быть вве
дена в эксплуатацию в этом году. Фабрика будет снабжать кусковой 
рудой и агломератом не только Новотульский, но и Косогорский 
металлургический завод. ^

На снимке: строительство агломерационной фабрики.
(Фотохроника ТАСС),

<г
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Федосия 
по 120 яиц

Лесовая получила 
на курицу^несушку

ПТИЧНИЦЫ!
☆  ☆

Птичница Антонина 
Норобейнинова

Следуйте ее примеру!
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. Птицеферма колхоза «Иск
ра Ильича» долгое время была 
одной из отстающих в Колпа- 
шевском районе. На каждую 
несушку получали по 3 0 — 50 
яиц в год. Их себестоимость 
была очень высокой. Причи
ной низкой продуктивности 
птицефермы явились частая 
смена работниц, плохое содер>- 
жание птицы.

Два года тому назад на фер
му пришла А. Н. Коробейнико

ва. Эта энергичная женщина 
за короткое время добилась 
многого. Продуктивность кур 
резко возросла.

Вначале Антонина Нико
лаевна взялась за выращива
ние цыплят.

— Привезли с инкубаторной 
станции 1.200 цыплят, — рас
сказывает она, — а помещение 
отвели им маленькое. Пожа
луй, в инкубаторе им было 
свободнее. Даже на прогулку 
не выпустишь; нет оградки. 
Потом решила сама поставить 
изгородь на выгоне. С большим 
трудом выхлопотала металличе. 
скую сетку и сама сделала ог
радку для цыплят.

В первые дни давала 
корм через каждые два ча
са. Затем перерывы между 
кормлением постепенно увели
чивала и с полуторамесячного 
возраста перевела птиц на че
тырехразовое кормление.

Трудно приходилось, но из 
1.200 цыплят сохранила 1.017.

Осенью молодняк перевели в 
птичник. Помещение было 
сильно запущенным. По ини
циативе Антонины Николаевны 
изготовили клетки, переобору
довали насесты.

Птичница из выращенного 
ею молодняка отобрала более 
развитых молодок и ими заме
нила старых кур.

С приходом Коробейниковой 
на ферме установился строгий 
порядок. Работа начинается с 
6 часов утра. До 8 часов Ан
тонина Николаевна успевает 
приготовить своим питомцам 
корм, прибрать помещение, а 
в 8 часов раздает курам сухое 
зерно, наливает свежую воду в 
поилки. В полдень кормит птиц 
мешанкой, приготовленной из 
вареного картофеля, рыбы или 
рыбных отходов, овса, отрубей 
с небольшим добавлением или 
гашеной извести или костной 
муки. Вечером раздает опять 
сухое зерно. В рацион кур вхо
дят морковь и другие овопщ.

За последнее время А. Н. 
Коробейникова стала приме

нять несменяемую подстилку.
В результате заботливого 

ухода за птицей, большого ста
рания в минувшем году Анто
нина Николаевна получила на 
каждую несушку по 97 яиц. 
Птицеферма дала доход колхо
зу 3 4 ,тысячи рублей.

А. Н. Коробейникова в этом 
году обязалась получить 
не менее 110 яиц на каж
дую курицу-несушку. Как 
видно, свое обязательство она 
перевыполнит. За прошедшие 
шесть месяцев Антонина Ни
колаевна получила почти по 
90 яиц на несушку.

На снимке: А. Н. Коробей
никова.

Текст и фото А. Алгина.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О
П Е Р Е В Ы П О Л Н И М

Год црошел с тех пор, как мы с 
Марией Сысоевой взяли для выращи
вания три тысячи цыплят из Бак- 
чарсжой, иикубаторной станции. 
Правда, сперва трудновато приходи
лось. Помещение было неважное. По 
заботливый уход сделал свое. Мы 
запасали корма, особое внимание 
обращали на витаминные. Сушили в 
тени клевер (чтобы . он не поте!рял 
своих питательных качеств), вязали 
его в пучки. С декабря ввели в ра- 
циоа птицы клеверную резку, добав
ляли в нее муку, запаривали и в та
ком виде скармливали. Не забывали 
и о других ценных кормах —  кост
ной и рыбпой муке. Она составляет 
неотъемлемую часть мешанки. Раци
он кур-'несу'шек дополняет зерно —  
по 55 граммов на голову.

Своих питомиц мы кормим триж
ды —  ofljiH раз зерном, два раза —  
мешанкой. Положительно влияет на

яйценоскость и  хвойная резка. Я хо
ж у  за хвоей в лес, измельчаю ее и 
добавляю в мешанку. Очень важно, 
чтобы всегда были минеральные кор
ма. В птичнике в достатке мел и пе
сок, в небольшие ящики насыпана 
выщелоченная зола.

Переняли мы и такой передовой 
прием, как искусственное продление 
светового дня. В птичнике электри
ческий свет горел зимой не менее 13 
—  14 часов в сутки.

Мы решили получить нынче по 
сто яиц от несушки. Обязательство 
перевыполним. За прошедшие шесть 
месяцев я получила больше 70 яиц 
от каждой несушки. Приложу все 
силы, старания, чтобы свое обяза
тельство перевыполнить.

В. БДРАБИНА, 
птичница колхоза имени Киро

ва Бакчарского района.

По следам неопубликованных писем
Тов. Алешин написал в редак- i заработную плату. На справедлн. 

цию письмо, в котором сообщил, вые замечания рабочих Сергеев 
что начальник Тимирязевского по- j отвечал грубостью, 
селкового отделения милиции Том- I Заместитель начальника обла- 
ского района Филиппов нёпра- стного управления сельского хо.
ВИЛЬНО рассмотрел дело.

Из управления внутренних дел 
Томского облисполкома нам со
общили, что за недобросовестное 
отношение к  служебным обязан
ностям Филиппов с работы уво
лен.

Рабочие Томского совхоза на. 
писали в редакцию о том, что 
главный бухгалтер совхоза Сер. 
геев неправильно начислял им

зяйства тов. Винокуров сообщил 
редакции, что факты, приведен, 
ные в письме, подтвердились.

Главному бухгалтеру совхоза 
Сергееву объявлен строгий вы. 
говор. Начальнику финансово, 
счетного отдела .управления сель, 
ского хозяйства тов. Шахворосто. 
ву и директору совхоза тов. Ско. 
маровскому предложено устано. 
вить контроль за правильностью 
начисления зарплаты рабочим, _

П О Л У Ч Е Н О  1 5 0 .0 0 0  Я И Ц
Птичница колхоза имени Калини- j зерно. В мешанку обязательно гари- 

на Кривошеинского района Федосия ! бавляетея кралшва, озимая рожь —
по 10 граммов на несушку. 'Допол
нительно крапива вывешивается

Петровна Лесовая от 1.285 несу
шек получила за шесть месяцев по 
120 яиц на курицу*. Валовой сбор 
яиц —  150.000 штук, что со
ставляет, примерно, одну пятую 
часть валового обора яиц за этот пе
риод в целом по району.

Такого результата опытная птич
ница добилась благодаря тщательно
му уходу за курами-несушками, 
правильному содержанию и разнооб- 
ра,зному рациону питания кур.

На ферме соблюдается строгий 
распорядок дня. Первое кормление 
начинается в 4 часа утра, дается 
зерно, почти всегда в пророщенном 
виде, в следующие часы кормления 
—  7 часов, И  часов утра и  3 часа 
дня —  мешанка, на ночь —  снова

Пребывание Ф. Р. Козлова
в Чикаго

j пучками .на выгуле. Птицы сейчас 
' содержатся под навесом из наруб
ленных веток. На выгоне всегда 
есть свежая вода, песочно-зольные 
ванны, в кормушках —  минераль
ные корма и гравий. _

Тов. Лесовая строго выпол
няет советы специалистов инкуба
торной станции и применяет опыт 
передовой птичницы области тов. Аб- 
дульмановой.

^  Свое обязательство, ^  говорит 
тов. Лесовая,— получить 170 яиц на 
несушку в первом году семилетки—  
перевыполню.

М. КУРОЧКИН.

Практическая школа передового опыта

Как я выращиваю
Опытом делится

птичница колхоза „Про- 
гресс** Шегарского района 
АНАСТАСИЯ ЯКУНИНА.

ЦЫПЛЯТ

в  первом году семилетки каждый 
советский человек должен работать 
в полную меру своих сил. Так я 
понимаю свой долг перед Родиной, 
так стараюсь и работать.

В этом году я решила получить 
не менее 130 яиц на каждую не
сушку и сохранить не менее 90—
95 процентов полученных из и н ку 
баторной станции цыплят. Обяза
тельство свое выполняю.

24 мая колхоз купил в инкуба
торно-птицеводческой станции 
2.075 племенных цыплят породы 
«леггорн». Птицеферма наша пле
менная. Пыплята были выведены 
из яиц, ранее проданных нами ин
кубаторной станции.

В колхозе заранее было подготов
лено помещение для содержания 
цыплят. Каждая клетка рассчитана 
на 150 цыплят. На деревянный пол 
мы насыпали сухих опилок слоем 
в 7 сантиметров.

В день приема цыплят темпера
туру в помещении цыплятника до
вели до 30 градусов тепла. Такую 
температуру поддерживали в поме
щении в течение 15 дней. Цыплята 
чувствовали себя очень хорошо. В 
июне, когда наступили жаркие дни, 
молодняк выпускали в выгульный 
дворик.

В первые пять дней из 2.075 
цыплят пало 42. Они не выдержали [ 
перевозки в автомапйгне от станции, 
до колхоза. Больше падежа не было. ™чвство

Первые, три дня кормила цып.чят 
мелко искрошенными вареными 
яйцами и творогом. С четвертого 
дня стала понемногу давать ме
шанку, в состав которой входили 
вареный картофель, яйца, крапива, 

мясо, пшено, рыбий ясир, мел. В пер
вые дни мешанкой кормили 6 - ^ 7  
раз в сутки.

Когда цыплята подросли, в вы
гульном дворике скармливали им 
червей, муравьев. Там имелись и пе
сок, мел. На каждого цыпленка в 
сутки приходилось по 30— 40 грам
мов содержимого муравейника.

Цыплята очень хоро
шо поедают червей. Мы 
разво,'Дим их в специ
альных трапшеях дли
ной 1,5 метра, шири
ной 70— 80 см и глу
биной до 60 сантимет

ров. На дно ямы набрасываем слой 
перегноя и  спускаем обычных дож
девых червей, потом закрываем их 
слоем овсяных отрубей и нетол- 
стьш слоем земли. Через несколько 
дней количество червей в яме уве
личивается в несколько сот раз. 
Ежедневно выбираем необходимое 
количество червей и скармливаем их 
цыплятам..

В цыплятнике установлено круг
лосуточное дежурство. Первое кор
мление птиц проводим в 4 часа ут
ра, а потом через каждые 2 — 2,5 

часа. Днем, когда цыплята отдыха
ют, ооматриваем зо5ики и всех цып
лят со слабо наполненными зобика
ми выделяем в отдельные клетки, 
затем подкармливаем.

Вода в цыплятнике меняется ча
сто —  она всегда должна быть чи
стой, свежей.

Весной около цыплятника была 
посеяна горохо-овсяная смесь. 
Сейчас цыплята очень хорошо по
едают зеленую массу на корню.

Если цыплята не получают мяса 
несколько дней, они чувствуют се
бя хуже, их жизнеспособность пони
жается. Вот почему в рационе ро- 
лодняка птиц мясо является обяза
тельным кормом. Мы его измельча
ем. Цыпленок поедает нужное ко- 

этого продукта.
Сейчас нашим питомцам почти 

полтора месяца, развиты они хоро
шо. В середине июля из общего ста
да выделим петушков, поставим. на 
откорм, а часть оставим на воспро
изводство. Все курочки пойдут на 
пополнение маточного поголовья 
фермы.

Хорошие показатели у нас и по 
яйценоскости кур. Ежедневно • от 
500 кур-несушек получаем по 
380— 450 яиц. За май и июнь по
лучено на каждую несушку по 37 
яиц, а всего за этот год —  по 90

ЧИКАГО, 9 июля. (Корр. ТАСС).
Заместитель Председателя Совета 
Министров СССР Ф. Р. Козлов и 
другие советские гости прибыли 
вчера в Чикаго —  город металлур
гов, машиностроителей, печатников.

Прямо с аэродрома советские го
сти направляются на металлургиче
ские предприятия «Инленд . сгил 
ко5шани» в г. Ист-Чикаго.

У входа на территорию заводов 
«Индиана харбор» Ф. Р. Козлова 
встречают председатель правления 
директоров «Инленд стил компани» 
Джозеф Блок, вице-президент ком
пании Ф. Рич, главный управляю
щий Джекс, инженеры и рабочие 
металлургии. Они радушно привет
ствуют Ф. Р. Козлова, благодарят 
его за посещение.

Ф. Р. Козлов проходит в помеще
ние мартеновского цеха. Остановив- 
гаиср у  смотрового окошка марте
новской печи, он подробно расспра
шивает начальника цеха о различ
ных стадиях технологического про
цесса, вступает в дружеские беседы 
со сталеварами.

Затем Ф. Р. Козлов осмотрел цех 
проката листового металла. Совет
ский' гость интересуется механиза
цией производства в цехе, термиче
ской обработкой листов, спрашивает 
начальника цеха о проценте метал
ла, идущего в отходы. В свою оче
редь Ф. Р. Козлов охотно отвечает 
на вопросы американских специа
листов об организации работы на 
листопрокатных станах, используе
мых в Советском Союзе.

Поблагодарив за радушный прием 
и внимание, Ф. Р. Козлов передает 
горячий привет всем рабочим и 
служащим предприятия.

После осмотра руководители «Ин
ленд СТИЛ» устроили для советских

гостей завтрак, на который пригла
сили инженерно-технический персо
нал компании, а также ряд руково
дителей другого, крупнейшего, в 
США металлургического предприя
тия корпорации «Юнайтед Стейтс 
СТИЛ» в городе Гёйри. Во время 
этой встречи с краткой речью вы
ступил Длс. Блок.

Сегодня, сказал он, нам была ока
зана честь принимать у себя перво
го заместителя Председателя Совета 
Министров СССР Ф. Р. Козлова. 
Г-н Козлов произвел на меня силь
ное впечатление, как человек, хоро
шо знающий металлургию. Наши 
беседы с ним были очень интерес
ными. И я пригласил г-на Козлова 
снова посетить «Инленд стил» в бу
дущем.

Напомнив о недавнем обмене де
легациями советских и американ
ских металлургов, Дж. Блок про
должал: я знаю, что этот обмен 
много дал американским металлур
гам. Кое-что из того, чему они на
учились у  советских коллег, уже 
находит в США практическое приме
нение. Я думаю, что он принес 
пользу и  нашим советским колле
гам. Металлурги наших стран стре
мятся увеличить производство бо
лее высококачественной и дешевой 
стали, и я не сомневаюсь, что, ис
пользуя взаимный обмен опытом, 
они достигнут своей пели. Было бы 
замечательно, если бы и наши пра
вительства наладили такое же со
трудничество в интересах одной яс
ной цели —  обеспечения прочного 
мира на земле.

Затем слово было предоставлено 
Ф. Р. Козлову, который поблагода-

осмотра предприятий. ф
— Мне, металлургу по профессии^ 

—  сказал Ф. Р. Коетов,— было осо
бенноинтересно и (приятно по бывать' 
на вашем заводе. Я совершенно со
гласен с гном Блоком. Отношения 
между нашими странами должны 
быть такими же, как крепкая сталь:! 
без шлака и ненужных примесей,' 
гибкие и в то же время ' прочные.- 
Народ нашей страны стремится й 
миру. Я убедился также, что и аме
риканский народ разделяет эти 
стремления советского народа. Зада
ча правительств наших стран за
ключается в том. чтобы неуклонно 
проводить эту линию народа в своей 
политике. По.титика правительств 
должна отвечать чаяниям народов и 
их стремлеьгаю к  сохранению мира' 
на земле. Исходя из этого, наше 
правительство заявляет, что мы 
должны решать все воэникающие 
между нашими двумя - странами 
спорные вопросы мирньш путем, пу
тем переговоров. Пусть между со
ветским и американским наро,дами 
установится прочный мир! За мир и 
дружбу! —  говорит в заключение 
Ф. Р. Козлов.

Во второй половине дня совет-» 
ские гости посетили один из круп
нейших металлургических заводов: 
Соединенных Штатов в городе Гей- 
ри. Здесь Ф. Р. Козлов подробно 
ознакомился с производственным 
процессом на прокатном стане. Он 
сообщил, что сейчас в ' Советском 
Союзе имеются прокатные станы, 
работа КОТОВЫХ полностью автомати
зирована.

Вечером руководство «Юнайтед 
Стейтс стил» устроило в честь 
Ф. Р. Козлова обед в «Саут шоррил руководство компании за радуш

ный прием, оказанный советским I кантри клаб». 
гостям, и за четкую организацию '  В. БОГАЧЕВ, В. ПАРАМОНОВ.

„Чрезвычайно ценный вклад 
в мировую науку”

БЕРЛИН, 9 июля. (ТАСС). Га
зета «Нейес Дейчланд» опублико
вала заявление, сделанное ее мо
сковскому корреспонденту предсе
дателем Международной конфе
ренции по космическим лучам ла
уреатом Нобелевской премии про
фессором Пауэллом. Он охарак
теризовал полеты советских бал
листических ракет и спутников 
как чрезвычайно ценный вклад в 
мировую науку.

Наши советские коллеги, про
должал профессор Пауэлл, при
нявшие нас в Москве с сердечно
стью и дружбой, которые невоз
можно превзойти, преддзставили в 
распоряжение участников конфе
ренции чрезвычайно интересные

данные. На меня особое впечатле
ние произвел размах советских 
исследований.

Профессор Пауэлл отметил 
также, что как на Западе, так и 
на Востоке ныне нет ученых, ко
торые равнодушно относились бы 
к последствиям испытаний атом
ных и водородных бомб.

Большинство ученых, заявил 
он, стремится к соглашению ве
ликих держав о прекрашении ис
пытаний атомных и водородных 
бомб. Такое соглашение показало 
бы, что великие державы могут 
договориться и в других областях. 
Оно содействовало бы достиже
нию соглашения о разоружении 
между великими державами.

„Русские 
значительно 

опередили нас...€С

Новый успех советской науки

яиц.
Думаем, что свое обязательство по 

производству птичьего мяса и яиц, 
сохранению цыплят перевыполним.

БРЮССЕЛЬ, 9 июля. (ТАСС). 
Новая замечательная победа со
ветской науки в деле покорения 
космического пространства — за
пуск одноступенчатой геофизиче
ской ранеты вызвала в Бельгии 
огромный интерес.

Советская одноступенчатая ра
кета, пишет газета «Драпо руж», 
превосходит по своей мощности 
все то, что удалось достичь Сое
диненным Штатам Америки.

Газета «Суар» пишет, что спе
циалисты всего мира в области 
ракетостроения с огромным вни
манием встретили этот новый ус
пех советских ученых. «Сегодня, 
— указывает «Суар», — весь мир 
узнал, что в настоящее время

имеются советские промежуточ
ные ракеты дальностью полета 
примерно 2.500 километров, со
стоящие лишь из одной ступени и 
могущие нести полезный груз ве
сом более двух тонн. Это сенса
ционная новость». Американцы 
до сих пор не сумели создать та
кой ракеты, Указывает газета.

Газета «Сите» подчеркивает, 
что сам факт благополучного воз
вращения с большой высоты на 
землю — приче.м уже не в пер
вый раз — отсека и контейнера 
с научной аппаратурой и живот
ными «вселяет большие надежды 
и оптимизм в вопросе организа
ции космических полетов».

ВАШИНГТОН. 9 июля, 
(ТАСС). Комментируя запуск в 
Советском Союзе одноступенчатой 
геофизической баллистической ра
кеты с двумя собаками и кроли
ком, блапшолучно возвратившими
ся на землю, газета «Вашингтон 
пост энд тайме геральд» пишет: 
«СССР в настоящее время пре
восходит нас в мощности своих 
ракетных двигателей. Новейшей 
демонстрацией этого является 
сообщение Москвы о запуске со
бак и кролика на одноступенча
той ракете, поднявшей полезный 
груз в 4.400 фунтов — крупней
ший звездный груз нашего вре
мени.

Наша страна не обладает сей
час таким снарядом. Как указы
валось несколько недель назад 
Д-ром Т. К. Гленнэном, руководи
телем управления по аэронавтике 
и исследованию космического 
пространства, русские значитель
но опередили нас в этом отноше
нии, и понадобится много времени  ̂
и усилий, чтобы догнать их... К 
сожалению, в этой' области мы 
отстаем от русских».

,,0 ‘кей, вы побеждаете!"
Американцы знакомятся с советской культурой

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ПОДМОСКОВНОГО 
ГОРОДА-СПУТНИКА

X ,

х й

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Полным ходом идет строительство го
рода-спутника в районе станции Крюково. Заканчивается прокладка 
железной дороги, воздвигаются жилые дома, здания учебных заве
дений, строятся бетонный завод и электроподстанция, сооружается 
водопровод. От Ленинградского шоссе к  городу прокладывается бла
гоустроенная бетонная дорога. Строительство города-спутника ведет
ся на основе передовых методов. Здесь работают новейшие машины 
и механизмы, широко применяются сборные железобетонные кон
струкции.

На снимке: на одной из строительных площадок города-спутника.
(Фотохроника ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 10 июля. (ТАСС). 
Живые, осязаемые свидетельства 
научно'го и технического прогрес
са Советского Союза на выставке 
в Нью-Йорке, конечно, произво
дят сильное впечатление на всех 
ее посетителей. Но самое глубо
кое воздействие оказывает третий 
этаж «Колизея», где американцы 
знакомятс.я с советской культу
рой, просвещением, медициной, с 
образом жизни советского народа.

Здесь, среди выразительных 
графических материалов, огром
ных впечатляющих фого1монтажей, 
миниатюр'ных демовстрационных 
киноаппаратов с кнопочным уп- 
ра1влеиием, витрин, наполне'Ниых 
сокровищами советского народно
го искусства, многие американцы 
впервые узнают волнующую прав
ду о развитии культуры в СССР.

Американцы знают из сообще
ний газет, что почетный посети
тель третьего этажа -— президент 
Эйзенхауэр — большую часть 
времени, проведенного им на вы
ставке,- посвятил разделу искус
ства. Он не скупился на такие от
зывы, как; «Очень хо-рошо», «Вот 
— приятные лица», «В этих кар
тинах видна смелость художника, 
и они мне нравятся».

Печать отметила огромную впе
чатляющую силу установленной 
при входе в «Колизей» скульпту
ры из бронзы и гранита: «Пере
куем мечи на орала!» И уже . в 
первую неделю выставки газеты 
мимоходом указывали, что книги, 
выставленные в отделе литерату
ры. уже изрядно потреланы. 'Уди
вительного здесь мало -— ведь их 
перелистали тысячи рук любозна
тельных посетителей. Обозрева
тель газеты «Крисчен сайенс мо
нитор» Ф. Ревекамп относит раз
дел культуры к «одной из выдаю
щихся особенностей выставки». 
Автор пишет о «чудесных произ
ведениях искусства из всех угол
ков советской земли. Керамика,

изящным орнаментом, фарфор», 
ряд произведений советской живо
писи, продолжает он, исполненных 
в соответствии с принципами «со
циалистического реализма», про
изводят сильное впечатление.

Небольшой, но влиятельный 
журнал «Верайэти» в простран
ном и восторженном отчете о «ги- 
гантскО'М показе жизни и культу
ры» излагает приведенные на вы
ставке подробные статистические 
данные о советской литературе, 
театре, . цирке,, кино и музыке. 
Луиза Брунер, журналистка из 
штата Огайо, ведущая отдел ис
кусства в газете «Толедо блейд», 
восторгается «прекрасным панно, 
рисующим сельские сцены», со
зданным художниками-декорато- 
рами Московского художественно
го академ'ического театра. Брунер 
тепло отзывается о детских ри
сунках. «Искусство русских детей 
свидетельствует р  большой свобо
де художественного выражения», 
— замечает она. Критик газеты 
«Ныо-И'орк тайме» Г. Деври отме
чает, что излюбленными темами 
советских живописцев являются 
спокойные ландшафты, рабочие и 
«иллюстрировашые драматиче
ские эпизоды, напоминающие аме
риканскую я{анровуго и пейзаж
ную живО'Пись, отличающуюся 
полным реализмом... Что касается 
техники, то можно отметить до
вольно высокий уровень выпол
нения и порой большую наблюда
тельность, проявляющуюся в ра
боте Социалистических реали
стов». Особое внимание амери
канской печати привлекло пано
рамное кино и фильм «Широка 
страна моя...».

Все нью-йоркские кинокритики 
даже те, которые находили в

то(нкая резьба по кости,, стекло с »фильме техничеокие недочеты.

с большой похвалой отзывались 6 
великолепном цвете этого волную
щего киноповествования. Критик 
газеты «Нью-Йорк тайме» Кро- 
уттр отмечает «красивые, созда. 
ющие сильное впечатление пре
красные смелые сцены Москвы и 
замечательные сцены, изображаю
щие Ленинград».

Обозреватель газетного треста 
Херста Боб Консидайн написал об 
этом фильме специальную статью, 
в которой сш хвалит «интересные, 
захватывающие дух картины, да
ющие миллионам людей первое 
представление об огромных раз
мерах русских площадей, о блеске 
их роснО'Шных фонтанов, о стой
кости граждан» Советского Сою
за. .

Более краткие, но сердечные 
записи о третьем этаже со'ветской 
выставки можно найти в книгах 
отзывов посетителей. В одной из 
них записи начинаются с отзыва 
грех американских учителей из 
Пенсильвании. Сни выражают 
благодарность за полученное ими 
представление о постано-вке обра. 
зования в Советском Союзе. «Вы 
(иожете гордиться», — пишут они. 
Студентка из Такома-парк (Мэри
ленд) пишет, что она собирается 
стать учительницей и что па нее 
«произвела очень большое впечат
ление выставка на тему просве
щения.

Будем надеяться, что в близ
ком будущем американские учите- 
ля будут пользоваться таким ' же 
уважением, как ваши». Не все 
комментарии столь благожела
тельны. Сдин из посетителей пи
шет о виденнО'М на третье:и эта
же; «Все это выглядит слишком 
хорошо, чтобы быть правдой».

В другой книге есть очень ла
коничная и весьма красноречивая 
запись: «С’кей, вы побеждаете!».
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К Р А С Н О Е  З Н Д . М Я

СОЗДАНИЕ НОВОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА В ИНДОНЕЗИИ

ЛОНДОН, 9 июля. (ТАСС). Как 
бообщает корреспондент агентства 
Рейтер из Джакарты, сегодня 
президент Сукарно объявил о 
создании нового кабинета. Главой 
нового правительства является

президент Сукарно. Бывший 
премьер,министр Джуанда назна
чен первым министром кабинета, 
начальЕгик штаба армии генерал- 
лейтенант Насутион — МИНИСТРОМ 
обороны.

Конфискация американских 
земель на Кубе

НЬЮ-ЙОРК, 9 июля. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшпл передает из 
Гаваны, что сегодня революцион
ное правительство премьер-мини
стра Фиделя Кастро приступило 
к конфискации двух крупных аме
риканских ранчо в провинции 
.Орьенте, принадлежащие фирме 
«Лайке бразерс инкорпорейтед» 
площадью в 8 тысяч гектаров и 
Самнеру Пингри из Гамильтона 
площадью в 26.800 , гектаров. 
Ранчо Пингри и «Лайке» — это

первая американская собствегь 
ность на Кубе, на которую рас
пространилась земельная рефор
ма Кастро. По своей площади они 
крупнее, чем любые кубинские 
земли, конфискованные по нынеш
ний день.

8 июля в Вашингтоне сенат 
одобрил решение сократить «по
мощь» всем странам, которые со
бираются экспроприировать при- 
надленшщую американцам собст
венность «без справедливой ком
пенсации».

ВОЛЯ миллионов английских
ТРУДЯЩИХСЯ

ЛОНДОН, 9 июля. (ТАСС). 
Сегодня делегаты ежегодной кон
ференции крупнейшего в стране 
профсоюза транспортных и неква
лифицированных рабочих, насчи
тывающего свыше 1.300 тыс. 
членов, потребовали немедленно 
прекратить испытания ядерного 
оружия. Сознавая опасность воз
никновения войны с применением 
ядерного орун<ия, говорится в ре
золюции конференции, сознавая 
огромную угрозу для нынешнего 
и будущих поколений, вызывае
мую выпадением радиоактивных 
осадков после испытаний термо
ядерного оружия, конференция 
настаивает на том, чтобы Англия 
'.«полностью и навсегда прекрати
л а  испытания ядерного оружия», 
лтобы «немедленно прекратились 
полеты над Англией самолетов с 
водородными бомбами на борту». 
Резолюция решительно протесту- 

' ет против создания ракетно-атом
ных баз на территории Англии. 
Участники крнференции высказа
лись также за созыв совещания, на 
высшем уровне, где бы рассмат

ривался вопрос о разоружении.
Выступая в поддержку этой 

резолюции, генеральный секре
тарь профсоюза транспортных и 
неквалифицированных рабочих 
Фрэнк Казенс подчеркнул, что 
конференция обсуждает сейчас 
вопрос огромной важности. Ядер- 
ное оружие, сказал оратор, — 
это не оружие обороны, это ору
жие массового самоубийства. 
Нельзя решать мировые пробле
мы, угрожая ядерной войной, до
бавил он под громкие аплодис
менты всех присутствующих.

Казенс подверв критике поли
тику руководства лейбористской 
партии в вопросе о ядерном ору
жии, заявив, что она лишена ло
гики и последовательности. Заяв
ление руководства лейбористской 
партии по вопросу о прекращении 
ядерных испытаний, продолжал 
оратор, носит уклончивый и дву
смысленный характер. Казенс от
метил, что лидеры лейбористской 
партии явно недооценивают силу 
существующего в Англии движе
ния за запрещение ядерного ору
жия и за мир.

Инсценировка судебного процесса 
над Манолисом Глезосом

72 центнера пшеницЫ с гектара
•' БУХАРЕСТ, 10 июля. (ТАСС).
Как передает Румынское агент
ство печати, небывалый рекорд
ный урожай — 72 центнера пше
ницы с гектара — был собран в 
нынешнюю уборочную Кампанию

в государственном сельском хо
зяйстве «Теремя маре», Тимишо- 
арской области. В этом же гос- 
сельхозе с участка более 100 гек
таров было собрано в среднем 36 
центнеров пшеницы с гектара.
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ФЕДЕРАТИВНАЯ РЕСПУБЛИКА ГЕРМАНИИ. Автомобильное 
шествие в Зелигенштадте (земля Гессен) против воинской службы и 
атомного вооружения,

Г (Фотахрояика ТАСС).

АФИНЫ, 9 июля. (Корр. 
ТАСС). Сегодня в здании военно
го трибунала Афин начался суд 
над Манолисом Глезосом и други
ми греческими демократами по 
ложному обвинению в шпионаже. 
Лредседательствует полковник 
'Н. Полихронопулос, в качестве 
королевского прокурора выступа
ет полковник Скордас. Суд состо
ит из армейских офицеров.

Судьба Манолиса Глезоса и 
других греческих патриотов глу
боко волнует, миров„ую обществен
ность. На военный суд в Афины 
прибыли известный итальянский 
юрист и депутат парламента 
М. Берлингуэр, французские ад
вокаты Д. Ламберт и Э. Аронаню, 
представляющие Международный 
комитет защиты Глезоса и Меж
дународную федерацию борьбы за 
права человека, видный англий
ский юрист Г. Мур и другие юри
сты. Ожидается прибытие пред
ставителей общественности других 
стран. В зале суда много журна
листов, представляющих крупней
шие иностранные агентства и га
зеты.

С чувством возмущения произ
волом греческой реакции в отно
шении Глезоса и других демокра
тов, с чувством тревоги за их 
жизнь встретила греческая об
щественность начало процесса. За
щиту Глезоса и других патриотов 
взяли на себя видные греческие 
юристы — бывший министр юсти
ции Д. Папаспиру, деятель бур
жуазной партии прогрессистов 
Г. Василатос, И. Илиу, К. Стефа- 
накис и другие. О своем намере
нии выступить на суде в качестве 
свидетелей защиты заявили 49 
крупнейших политических обще
ственных деятелей, деятелей 
культуры и науки, профсоюзных 
деятелей, представляющих все 
слои греческого народа, в том 
числе 8 бывших министров, 16 
депутатов почти всех партий оп
позиции, журналисты и писатели.

«Гордый народ Греции поднял
ся на защ иту' Глезоса, против 
грубого вызова правительства», 
так комментирует состав свидете
лей защиты газета «Авги».

Сегодня с утра перед зданием 
суда, несмотря на сильные поли
цейские наряды, собрались многие 
афиняне. Чтобы помешать широ
кой общественности присутство
вать на разборе «дела» Глезоса 
и других демократов, власти пере
несли работу суда в небольшой 
зал. Из него под предлогом «без
опасности» были удалены многие 
греки, которым с большим трудом 
удалось прорваться сквозь поли
цейские заслоны. Присутствую
щие в зале представители грече
ской и мировой общественности 
тепло встречают Манолиса Глезо
са и других демократов, которь!Х 
под конвоем вводят в зал.

После опроса обвиняемых и 
зачтения обвинительного акта ад
вокаты защиты выразили протест 
против попыток помешать обще
ственности присутствовать на су
де. Подчеркнув огромный интерес 
греческого народа к процессу, ад
вокат Стефанакис от имени своих 
коллег потребовал перевода суда 
в более просторное помещение.

Выступившие затем другие ад

вокаты защиты выразили протест 
против предания Манолиса Глезо
са и других греческих патриотов 
военному суду за их политиче
скую деятельность под вымыш
ленным предлогом «шпионажа». 
Адвокат Стефандкис подчеркнул, 
что закон 375, на основе которого 
инсценирован военный суд, нару
шает конституцию Греции и «под
рывает основы законности». Он 
потребовал прекращения рассмот
рения дела в военном трибунале, 
поскольку последний не правомо
чен разбирать политические дела, 
и заявил, что это — дело граж
данского суда. Он подчеркнул, что 
так называемое «дело Глезоса» и 
других обвиняемых составлено 
асфалией (политической полици
ей) бездоказательно, на, основе 
«предположений». Если бы про
куратура, готовившая процесс, 
внимательно отнеслась к данным 
асфалии, заявил он, то, вероятнее 
всего, она по-иному оценила бы 
эти факты. Стефанакис сказал, 
что военный суд наносит удар 
по достоинству человека. Адвока
ты Галеос, Мангакис и другие 
также потребовали прекращения 
военного суда, о1СНОванного на 
антиконституционном законе и на 
бездоказательном обвинении Гле
зоса и других демократов в 
«шпионаже».

Присутствовавшим в зале бро
силось в глаза, что председатель 
военного суда, будучи не в силах 
противопоставить что-либо аргу
ментированным выступлениям ад
вокатов защиты, пытался оказать 
на них давление, в связи с чем 
адвокаты защиты были вынужде
ны заявить протест. После окон
чания выступлений адвокатов за
щиты утреннее заседание суда за
крылось. Вечером судебный про
цесс продолжится.

**♦
БЕРЛИН, 9 июля. (ТАСС). Я 

считаю, что процесс против нас 
тесно связан с планами атомного 
вооружения. В ходе процесса я 
еще подробно скажу об этом, — 
заявил Манолис Глезос в зале 
суда специальному корреспонден
ту агентства АДН.

Я очень рад, что развернулось 
мощное движение за наше осво
бождение, сказал он. Речь идет в 
первую очередь не обо мне. а о 
свободе, демократии и мире. Об
винение против нас основывается 
на неправде. Оно является фаль
шивым. Поэтому все, кто нас за
щищает, выступают за справедли
вость и против репрессии. Я выра
жаю большую благодарность всем 
людям в ГДР и во всем мире за 
их самоотверженные выступления 
в защиту нашего великого дела.

***
АФИНЫ, 10 июля. (Корр. 

ТАСС). На вечернем заседании 
суда 9 июля продолжалось рас
смотрение вопроса о компетантяо- 
сти военного трибунала разбирать 
созданное по политическим моти
вам «дело Глезоса» и других де
мократов. Выступивший первым 
королевский прокурор Скордас 
утверждал, что военный суд ком- 
петевтен рассматривать дело Гле
зоса и других обвиняемых в 
«шпионаже» на основе закона 1

375. Он защищал этот закон и 
поддержал обвинение, подвергше
еся критике адвокатов защиты. 
Его выступление показало, что 
военный трибунал, игнорируя тре
бования греческой и мировой об
щественности, несмотря на юриди
чески аргументированное заявле
ние защиты, намерен продолжать 
рассмотрение в военном суде «де
ла» Глезоса и других греческих 
патриотов.

Взявшие вторично слово адао- 
каты защиты настацвали на своем 
требовании прекратить разбор де
ла Глезоса и других обвиняемых 
в военном суде и протестовали 
против пренебрежс'кия суда к их 
мнению. >

За стенами суда греческая об
щественность решительно проте
стует против рассмотрения «дела» 
Манолиса Глезоса и других па
триотов военным трибуналом и 
требует их освобождения. В дви
жении в защиту Глезоса и других 
демократов участвуют ‘ бывшие 
министры, деятели буржуазных 
паргагй, депутаты, юристы, писа
тели, артисты, художники, госу
дарственные служащие,, рабочие, 
крестьяне, молодежь.

В большом письме на имя пре
мьера Караманлиса группа бур
жуазных деятелей Салоник, в том 
числе почетный председатель со
юза юристов этого города Хад- 
жиапостолу,, бьшший мшшстр Ко- 
стопулос и другие, высказывается 
за отмену закона 375 и за предо
ставление Глезосу возможности 
доказать свою невиновность в 
гражданском суде. Протест против 
военного суда над Глезосом заяви
ли бывший министр Макас, быв
ший вице-председатель парламен
та Леонардос, депутат Валурдос 
и другие.

На состоявшемся в Пирее засе
дании комитета защиты Глезоса 
бывший мэр этого города Сапуна- 
кис призвал усилить борьбу за 
освобождение Глезоса. Партия 
«новое .аграрное движение» в 
своем заявлении протестует про
тив военного суда над Глезосом. 
Большие, группы трудящихся 
Афин, Пирея, Пиргоса и других 
городов и сел Греции ежедневно 
направляют телеграммы в адрес 
правительства и газетам, требуя 
освобождения Глезоса.

*«*
АФИНЫ, 10 июля. (ТАСС). На 

вчерашнем вечернем заседании 
военного суда над Манолисом Гле
зосом и другими греческими де
мократами после выступлений ад
вокатов защиты, оспаривавших 
компетентность военного суда 
рассматривать «дело» Глезоса, 
суд удалился на совещание.

Суд принял решение, которым 
он объявляет, что считает себя 
правомочным рассматривать дело 
Манолиса Глезоса и других «об
виняемых в шпионаже» и что за
кон 375 «является конституци
онным». Этим решением суд еще 
до разбора дела по существу сог
лашается с обвинением Глезоса и 
других демократов «в шпионаже».

Сегодня военный суд приступит 
к допросу свидетелей обвинения, 

И. АБЛАМОВ.

Забастовочное движение в капиталистических странах
в упорной борьбе отстаивают 

свои права трудящиеся капитали
стических стран.

Вот уже месяц исполнился с 
начала всеобщей забастовки эки
пажей судов торгово-пассажирско, 
го флота Италии, требующих по
вышения заработной платы и 
улучшения условий труда. Заба
стовка проходит в условиях боль
шой сплоченности моряков. Ее 
поддерживают трудящиеся ряда

других отраслей итальянской эко
номики. На днях в знак солидар
ности с борющимися моряками 
забастовали грузчики портов Ге
нуя, Савона, Империя, Вадо, а 
также Анкона.

В Канаде началась забастовка 
лесорубов и рабочих лесопильных 
заводов провинции Британская 
Колумбия. В ней участвует 27 
тысяч человек. Крупнейшая от
расль промышленности провин

ции фактически парализована. Ра
бочие требуют повышения зарпла
ты на 20 процентов в связи с ро
стом дороговизны.

Как сообщает японское радио, 
9 июля рабочие бумажного ком
бината в Томакомаи объявили за
бастовку в поддержку своего тре
бования о выплате летних посо
бий,
I (ТАСС).

Суббота, I I  июля 1959
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ЛЕНИНГРАД, 10 июля. 
(ТАСС). Вче]эа финальные сорев
нования второй спартакиады на
родов Российской Федерации про
ходили по пяти видам спорта. На
кануне закончили прединки борцы 
классического стиля. На смену им 
начались схватки по вольной 
борьбе. Большой зал армейского 
спортклуба, где проходят сорев
нования, вновь переполнен зри
телями. Любители спорта с инте
ресом следят за встречами бор
цов, которые проводятся одно
временно на трех коврах.

Вступили в борьбу мастера ма
ленькой ракетки. В финальных 
соревнованиях по настольному 
теннису участвует свыше 100 
сильнейших игроков республики. 
Интересно, что этим видом спор
та в коллективах физкультуры 
занимаются сейчас около 300 ты
сяч человек. Финальные сорев
нования по настольному теннису 
начались с командных встреч по
бедителей зональных состязаний. 
Согласно жеребьевке, участвую
щие коллективы в турнирной таб
лице расположились так: Куйбы
шевская, Иркутская, Ростовская, 
Московская области. Татарская 
АССР, Магаданская, Ленинград
ская, Свердловская, Калужская н 
Тульская области. Простой пере
чень команд — свидетельство 
широкого распространения гео
графии этого вида спорта.

Из Казани на соревнования 
теннисистов в Ленинград приеха
ла многократная чемпионка 
РСФСР Ксана Кунышина. В ко
манде Ростовской области играет 
самая юная участница спарта
киады — Таня Положенцева. Ей 
всего 12 лет. Как показали пер
вые встречи, она хорошо владеет 
защитой и нападением.

Среди мужчин зрители увиде
ли яркую игру молодого калужа

нина Геннадия Аверина. Острая 
борьба ожидается между команда
ми Свердловской, Пермской и 
Ростовской .областей. С ними, ви
димо, поспоодт за победу и мас
тера малой ракетки Подмосковья. 
Встречи первого тура носили ост
рый характер.

Шахматисты сегодня играли 
второй тур. Из-за большого числа 
отложенных в первый день состя, 
заний партий о лидерах говорить 
рано. Гимнасты, закончив накану
не обязательные упражнения, про
должили борьбу с вьшолнения 
произвольных упражнений, кото
рые продлятся три дня. Среди 
мужчин наибольшую сумму бал
лов по программе мастеров на
брал В. Кердемелиди (Московская 
область) — 54,9. Второе место 
занимает армеец В. Щербаков, 
имеющий на 0,1 балла меньше. 
Чемпион РСФСР Ю. Чернов (Мо
сковская область) находится на 
третьем месте — ,54.2 балла.

На Малой Невке многочислен
ные зрители явились свидетелями 
интересных финальных заездов 
гребцов на академических судах. 
Первыми соревновались женские 
команды на дистанцию в 1.000  
метров. На одиночках-скифах зва
ние чемпионки завоевала Н. Ца- 
рапкина (Саратовская область). 
Саратовские спортсменки сумели 
выиграть еще три финальных за
езда — на двойках парных, чет
верках распашных с рулевьда и 
четверках парных. На восьмерках 
победили горьковчанни с отлич
ным временем — 3 минуты 45 
секунд.

Затем состоялись финалы муж
ских команд на дистанцию в 2.000  
метров. Здесь .большинство заез
дов также выиграли саратовские 
гребцы. Они стали победителями 
в командном первенстве по акаде-i 
мической гребле.

Международный турнир волейболистов 
в Бухаресте

БУХАРЕСТ. 9 июля. (ТАСС).
Здесь закончились продолжавши
еся в течение семи дней игры 
международного турнира по во
лейболу, в котором принимали 
участие сильнейшие команды Ев
ропы, в том числе сборные Ру
мынии, Чехословакии, Польши, 
Венгрии, а также сборные КНР. 
От Советского Союза выступали 
мужская и женская команды Мо
сквы.

Заключительная встреча жен
ской команды Москвы с командой 
Чехословакии закончилась побе
дой москвичек со счетом 3:2. Со
ветские волейболист/ки уверенно 
провели весь турнир. и заняли

первое место. На втором месте 
Команда Польши, на третьем 
Команда Чехословакии, на четвер
том — КНР.

В заключительный день- игр 
мужская команда Москвы одер
жала победу над второй командой 
Румынии со счетом 3:1. Первая 
команда Румынии с таким же сче
том выиграла у команды Чехосло
вакии и завоевала первое место в 
турнире. На второе место претен
довали команды Москвы, Поль, 
ши, Чехословакии. В итоге коман
да Польши вышла на второе ме
сто, команда Москвы — на тре
тье, сборная Чехословакии — на 
четвертое.

И З  З А Л А  С У Д А

Лишен свободы за неуплату алиментов
участка Вокзального района 
г. Томска осужден к полутора го
дам лишения свободы, 

э ® ® ---------------------

За злостное уклонение от упла
ты алиментов на содержание двух 
детей гражданин П. Н. Квинчук 
приговором народного суда 2-го

ПОГОДА.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 11 июля ожидается пере
менная облачность, по крайним 
северным районам кратковремен
ные дожди, по остальным — без 
осадков, ветер западный, юго-

ду, температура воздуха 2 0 —25 
градусов тепла.

В последующие 2 дня по об
ласти ожидается переменная об
лачность, местами кратковремен
ный дождь, ветер 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 
ночью 8 — 13, днем — 18— 23

западный, 3 — 7 метров в секун- градуса тепла.

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р  

I и м е н и  а . с . ПУШКИНА
в помещении областного драма

тического театра нм. В. П. Чка
лова. (

Последние спектакли
) I I  июля •— «Юстина».

12 июля, днем — «Аленький 
цветочек», вечером — «Человек в 
отставке».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 часов дня, вечерних— в 8 ча
сов вечера.

[ o :. j3 'o  О О, О О оЧоцр’

, Кинотеатр имени М. Горького
11 июля — новая Кинокомедия 

«Неподдающиеся». Сеансы: 8-50,
10- 30, -12-10, 1-50, 3-30, 5-10,
6-50, 8-30, 10-10.
 ̂ Зал кинохроники

11 июля—новый цветной доку
ментальный фильм «Власть над 
веществом». Сеансы: 9, 10-15,
11- 30, 12-45, 2, 3 15, 4-30. 5-45, 
7, 8-15. 9-30,
j Кинотеатр имени И. Черных

11 июля. Бо.чьшой зал — «Не
поддающиеся». Сеансы: 9, 10-30, 
12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9,
10-30. Малый зал — новый ху
дожественный фильм «На поворо
те». Сеансы: 8-35, 10-10, 11-45,
1-20, 2-55, 4-30, 6-05, 7-40, 9-15, 
10-50.
■ Кинотеатр городского сада.

11 июля — новый цветной ши
рокоэкранный художественный 
фильм «Хмурое утро». Сеансы: 
11. 1-20, 3-40, (касса работает с 
10 часов утра); 6, 8-15, 10-30
(касса работает с 4-30 час. дня).

Телезвмдешие
Суббота, I I  июля.

19.00. Обозрение «Семилетка 
идет по Сибири». 19.10. Телеви
зионный журнал «Искусство». 
19.50 Спектакль Красноярского 
краевого драматического театра 
имени А. С. Пушкина «Тихд ук
раинская ночь» (комедия Е. Круп- 
ченко). В антракте — «Последние 
известия». 21.50. Научно-попу
лярный фильм «Атом помогает 
нам». 22.10. Эстрадный вечерний 
концерт. I

Хлебозаводу № .1 требуются: 
грузчики, хлебогрузчнкн, кочега
ры, рабочие в цех.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться:' г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

5 — 1
Кировскому отделению Госбан

ка требуется охранник.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Кирова, 58, телефон 53-05.
2 — 1

ФШ --

гТомская областная контора по прокату рнофильмов
с 13 июля выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

ТЕНИ ПОЛЗУТ
Автор сценария >— Гылман Мусаев.
Режиссеры-постановщики — Исмаил Эфендиев, Шуа Шей

хов.
Комнозитор — Рауф Гаджиев.
Автор текста песен — Расул Рза.
В ролях: Захидов —■ И. Дагестанды, Сардарлы — А. Алек

перов, Имам-заде — А. Зейналов, Джавадов — М. Санъани; 
Лейла — Л. Бедирбейли, Джалил — М. Бабаев.

Произ1ВОДСтво киностудии «Азербайджанфильм», 1958 г.

Томской областной конторе 
Стройбанка требуются на постоян
ную работу: инспектор, бухгалте
ры и секретарь-машинистка на
вред1енную работу.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 7, телефон 31-35.

ВНИМАНИЮ
охотников и любителей собак
12 июля, с 9 часов утра, на ста

дионе «Труд» проводится выстав. 
ка охотничьих собак.

Приглашаются все владельцы 
и любители кровных охотничьих 
собак.

Вход свободный.

Строительно-монтажному управ
лению облпромсовета требуют
ся: каменщики, плотники, шту
катуры, разнорабочие на строи
тельство, грузчики на автомаши
ны, коновозчик, сколотчики ящи
ков, кассир, мастер-строитель.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27.

Куйбышевскому райкомхозу тре
буются На постоянную и времен
ную работу: асфальтировщики, ка
менщики, мостовщики, землекопы, 
секретарь, техничка и другие ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, 3-й этаж, комната 
12, к заведующему.

Автохозяйству Л'Ь 2 'требуются: 
шофер, диспетчер, автоэлектрик, 
медник (знакомый с ремонтом ра
диаторов), автослесари, мастер 
мастерских, сторожа и плотники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.

2 — 1

Томскому санаторию требуют
ся: врач-лаборант, массажист, ме
ханик, слесарь, маляр-побельщтге, 
повар, электромонтер, санитарки, 
уборщицы и грузчики.

Обращаться:' г. Томск,, улица 
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров.

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» срочно 
требуются: прораб, рабочие на 
капитальное строительство, груз
чики на автомашины, старшая ма
шинистка н опытные копировщи
цы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

Материальному складу станции 
Томск-П требуются на постоянную 
работу грузчики на автомашину и 
рабочие на окоровку столбов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Старо-Деповская, 7. телефон 
48-76. 2 — 1

^Томская областная контора по прокату кинофильмов^
с 13 июля выпускает на экраны цветной музыкальный фильм

\
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Для работы в отъезд срочно 
требуется инженер или опытный 
техник-механик для работы глав
ным механиком.

Для работы в г. Томске требу
ются: мастера кирпичного произ
водства, обжигальщики, сушиль
щики, строительно-ремонтные ра-. 
бочие.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 47, телефоны 22-76 и 
49-57, отдел кадров.

Авторы сценария — Тураб Тула, Михаил Мелькумов, 
Режиссер-постановщик — Юлдаш Агмазов.

Теист песен Тураба Тулы,
В ролях: Юлдус — Клара Джалилова, Шариф — Санат 

Ш  Диванов, Замира — Рано Хамракулова.
Щ Производство киностудии «■узбекфильм», 1958 г.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Дирекция, партийное бюро, 
местный комитет педагогиче
ского института выражают глу
бокое соболезнование предсе
дателю местного комитета Ки- 
неву И. П. и его семье по по
воду смерти его отца

КИНЕВА
Петра Феоктистовича.

Коллектив, партийная и 
профсоюзная организации жи- 
вотнаводческого товарищества 
«Томич» извещают о смерти 
ветеринарного врача

СОКОЛОВА 
Павла Владимировича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 11 
июля, в 3 часа дня, из квар
тиры покойного (г. Томск, 
Коммунистический проспект, 
99).

ш ш ш :
Лесоперевалочной базе облмест- 

прома требуются: мотористы на 
таборовочные лебедки, моторист 
на катер БМК, рабочие на рейдо
вые работы, слесари 6 —7 разря
дов, сколотчики тарных яш^иков.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1-а.

Лесторгскладу № 1 требуются: 
грузчики на автомашину, столя
ры, продавцы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 6-а, телефон 33-13.

Томским межобластным стацио
нарным курсам требуются заве
дующий хозяйством и кастелян
ша.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург. 76, к директо- 
Р.У- 2 — 1

Гр-ка Курманова Тамара Гри
горьевна. проживающая в г. Том
ске, улица Шевченко, 34, кв. 6, 
возбуждает дело о- расторжении 
брака с гряюм Курмановым Рома
ном Николаевичем, проживающим 
в г. Томкке, улица Тверская, 44.

‘ Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Томскому гормолзаводу требу
ются: бухгалтеры, бракеры и
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 20.

Гр-н Морозов Иван Тимофе
евич, проживающий в г. Томске. 
Северный городок, корпус 126, 
кв. 11, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Кочиш Та
марой Яновной, проживающей в 
г. Томске, Северный городок, кор
пус 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска. ,

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина,^ 13, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 
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42-44, пропаганды — 47-45, 
■ 52-23, бухгалтерии в отдела
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